

Suscripción Mensual
C 3.00
Número Sueto:
15 céntimos
Número Atrasado:
25 céntimos

Teléfono 1036

ASO II

Abierto "8"

Núm. 152

Campo de los obreros

A propósito de la carta del señor Pdnte. Acosta acerca del Pacífico

En la semana pasada dijimos algo respecto de la reorganización del Ferrocarril al Pacífico y en la misma semana, el señor Presidente dirigió una carta a los obreros acerca del mismo asunto. Coincidimos él y nosotros, en que el señor Williamson reúne condiciones excelentes para la administración de la empresa, con la diferencia de que nosotros—mejores observadores del medio y más conocedores del personal que tiene y puede tener la Empresa—señalábamos un hecho: el fracaso del señor Williamson. El señor Presidente atribuye las deficiencias actuales de la Empresa a la falta de dinero que padece el Erario para erogar las múltiples y costosísimas reparaciones y aprovisionamiento del ferrocarril. Nosotros, muy respetuosamente y reconociendo lealmente la buena fe que al señor Acosta gobierna en este como en todo otro negocio de su alto cargo,—nos permitimos insistir en nuestro aserto: la administración del señor Williamson es un fracaso, no por falta de fondos, sino por ignorancia suya en cuanto a las condiciones del ambiente y a las personas que deben colaborar con él en sus importantísimas funciones. Puede el señor Williamson ser un verdadero técnico en el ramo ferrocarrilero; pero los hechos indican que carece de perspicacia para escoger sus auxiliares y ordenar los servicios de éstos. En efecto, sabemos de buena fuente que todo el material existente está en pésimo estado, debido a las deficiencias y falta de buena dirección del Taller, en el cual influye mucho la poca simpatía que los obreros tienen por sus jefes. El señor Williamson, por su oscuridad respecto a los verdaderos funcionarios competentes, probablemente se deja conducir por otros, y estos otros carecen del tino necesario para elegir subalternos y para sostener en armonía a los que allí sirven.

A estos puntos nos referíamos nosotros cuando anotábamos el resultado adverso obtenido por la gestión de Mr. Williamson; la falta de tacto suya para esa designación de subalternos, es lo que ha provocado malestar entre los obreros, hostilidad que puede causar graves perjuicios a la Empresa y que por ahora produce la imperfección y negligencia en los trabajos que hacen ellos. Precisa reorganizar la planta de empleados superiores, integrarla con los elementos que antes obtuvieron éxito en la tarea, como los señores Carazo y Zúñiga, aún cuando Mr. Williamson permaneciera de Superintendente, si es que no se deses al señor Cabezas. Nosotros no sustentamos ningún interés personal en el asunto; pero si estamos empeñados en que se eviten graves perjuicios a un ramo importantísimo de la Administración Pública, conocedores como somos de la situación íntima del movimiento del Ferrocarril y de la inconciliación que se va formando en el ánimo de los obreros respecto de algunos directores de los varios departamentos de la Empresa.

Y señalamos—como antes—que urge que el Gobierno vigile el Ferrocarril, que no se confíe demasiado en la honorabilidad y competencia ciertas del Administrador, porque él, llevado de su buena fe y dado su ignorancia del medio y de los hombres, puede extraviarse bajo el influjo de otras gentes, y porque es deber suyo ejercer control constante y estricto en sus disposiciones sobre todos los intereses que Nación ha puesto en sus manos.

MUFFLER

En la TIENDA DE CALIXTO MADRIGAL encontrará Ud. lo mejor y lo más barato.

LA GRANJA de JOSE RODRIGUEZ M.

ACABA DE RECIBIR EL SURTIDO MAS GRANDE QUE HAY EN EL PAIS

En Sardinas, Salmón, Atún, Encurtidos, Bacalao y Garbanzos.
Cemento, Leche Condensada, Maicena, Arroz, Alambre de Púas inglés, vasos y manteca que vendemos al 10% menos que los demás almacenes.

CAJAS DE Primera clase a 50 colones quintal y del 19 de marzo en adelante el 40.00 quintal.

Telegrama de Honduras

Lo que propondrá el Ptdo. unionista Hnse. en la Convención

El Partido Unionista de Honduras piensa que en la Convención Centroamericana que se reunirá próximamente en San Salvador se trabaje para unificar la opinión con el objeto de apoyar el pacto suscrito en San José para que lo pongan en práctica los Gobiernos signatarios y que se den los pasos necesarios a fin de que Nicaragua entre a formar parte en la Federación. —El Congreso Nacional declaró benemérito al Presbítero don Ernesto Fiallos.

CRONISTA

Claudio Castro Saborio
ABOGADO Y NOTARIO
Despacha en la oficina del Licenciado don Gerardo Castro M.

CORONADO GARCIA

De palpitante interés

Alrededor del fallo del juez Serrano

Una opinión ajena que nos remiten para su publicación

Un documento de tanta trascendencia por su importancia jurídica y comercial, tenía que merecer los varios comentarios de «este» ha sido objeto. Unos favorables y otros adversos, se asemejan, no obstante, en que son pocos los que se han alimentado con la savia de la ley, que es la expresión de la justicia en todas las épocas y en todos los tiempos.

Nadie discute que si el concepto teórico de la justicia no está de acuerdo con la verdad, su expresión, que es la ley, tampoco lo estará. Pero formulándose aquí, en el criterio de los pensadores y ésta dentro del marco de los códigos, obligan a su acatamiento, a todos los ciudadanos y especialmente a quienes ejerciendo autoridad, deben con su conducta dar el ejemplo de respeto, que es la causa eficiente de la bienandanza o el desastre de los pueblos.

Ayer imperó el feudalismo, y justo fue todo lo que durante esos once siglos de la historia se hubo realizado conforme a la regla de entonces. Hoy tenemos la forma democrática que nos legara la revolución del 89, y justo y legal es todo aquello que esté acordado por las leyes que nos gobiernan, así como sería arbitrario y tiránico un acto o un hecho que las contrariase.

Las reflexiones apuntadas nos han sugerido el deseo de hacer reparos a los editoriales de algunos periódicos adversos a la sentencia que comenta. Estimamos y admiramos al señor Juez Liedo, don Guillermo Serrano; sentimos aprecio por los señores directores de La Tribuna y de La Prensa, y nos honramos con la amistad de todos esos jóvenes que desuellan gallardamente, con limpias credenciales, en la vanguardia de la juventud que eallece a la Patria.

mos advertir que en este asunto no nos preocupa cuál de los dos contendientes gane la causa. Tanto nos da el triunfo del Banco Interamericano, como el del señor Steinworth. Con ninguno de los dos tenemos cuentas; no somos deudores ni acreedores de ellos. En cambio, si somos lo primero de la justicia y para cancelar con ella nuestras cuentas, defendiendo una sentencia, desde el punto de vista en que tuvo que colocarse su autor, es que escribimos estas líneas.

El Juez no pudo hacer otra cosa de lo que hizo. Sólo la ignorancia o la pasión pudieran sustentar diferente criterio al suyo. El, como todos sus colegas de aquí y de fuera, es un juez de derecho, sometido para dictar sus fallos y ejercer sus funciones, al cetro de la Ley. La Ley Orgánica de Tribunales, el Código de Procedimientos Civiles y los demás cuerpos legales de la República, definen la actitud de los jueces, en presencia de los casos a ellos sometidos y también establecen penas, sanciones y muy fuertes por cierto, para el caso en que ellos salten las barreras que les obligan a mantenerse dentro del límite de sus atribuciones. ¿Y quién organizó las cosas así? La experiencia y la sabiduría de muchas inteligencias, de muchas nacionalidades y latitudes diferentes, pensó que tal camino era el mejor para detener los avances de la injusticia.

Las leyes se derivan de las necesidades sociales, contemplan las cosas por su modo natural de formarse, están inspiradas en la frecuencia y forma con que los sucesos se producen; la voluntad de un hombre en como su naturaleza toda, cambiante, tornadiza; en ella influye hasta la hora del día, por no aludir a otras circunstancias de mayor fuerza. Precisamente por eso son preferibles los jueces de derecho a los de hecho; por eso la restauración realizada contra la ley, por vericuetos y no por el espacioso camino de la legalidad, atenta contra sus mismos fines, contraría sus mismos propósitos y en lugar de ejemplarizar, por la virtud de su objeto y medios, escandaliza por la desfachatez con que realiza justamente lo mismo que persigue extirpar.

El Juez, con toda la equanimidad con que está acostumbrado en la constante aplicación de la justicia, dictó una sentencia incontestable en sus fundamentos esenciales. Para él, primero que la caprichosa justicia de la política, fué la serena y equánime de la ley. El Poder Legislativo, ora arrastrado por sus propias pasiones; ora aguijoneado por el impulso de la opinión popular, ha podido violar la ley, hasta romper la Constitución; en tanto que la justicia debe desoir aquellos estímulos de la voluntad, manteniéndose enhiesta, como las rocas, en medio del desenfreno de los vientos.

(Para a la p. 4)

Lo que pasa por el mundo

Surge un nuevo conflicto entre Estados Unidos y Japón

Las entrevistas de Lord Northcliffe

TOKIO, 16.—El gobierno imperial japonés ha insistido desde hace mucho tiempo en el indubitable derecho que tiene el Japón para incautarse de los intereses que los alemanes tuvieron en la isla de Yap del Pacífico. Hoy en la Cámara de los Pares fué interpelado a este respecto el Vizconde Uchida, Ministro de Relaciones Exteriores, por el Príncipe Tokugawa, Pdte. de aquel alto cuerpo, y por el Representante Kolaro Mochizaki. El Vizconde Uchida declaró que el Japón seguirá la misma conducta ya iniciada tanto en el referente a los intereses alemanes de Yap como acerca de la posesión del cable de dicha isla que el Gobierno de los Estados Unidos disputa con empeño. Las negociaciones a este respecto se han continuado en Washington entre el Secretario Colby y el Embajador del Japón.

ROMA, 16.—«Il Corriere della Sera» cree saber que en Berlín han llegado a un acuerdo definitivo los delegados del Gobierno Soviet de Moscú y los representantes de la República Imperial que han firmado una alianza cuyas cláusulas se mantienen en secreto. Según el mencionado diario tiene este pacto convalidación con los aprestos bélicos del bolchevismo y la proyectada ofensiva que los rojos descenderán en la primavera próxima.

LONDRES, 16.—Lord Northcliffe anuncia que empezará a publicar muy notables entrevistas hechas a importantes personalidades americanas, japonesas y británicas referentes a la actual situación política y militar del mundo. Lord Northcliffe asegura que todos se muestran optimistas respecto a la paz mundial y que el fantasma de una futura guerra en cualquier parte cada día aparece más desvanecido.

LORIENT (FRANCIA), 16. Hoy fué botado al agua el acorazado Verdán de 32.000 toneladas de desplazamiento, 28 nudos de velocidad y armado con 16 cañones de 380 milímetros. Este barco será de las más potentes unidades navales y se ha destinado para insignia de la flota del Atlántico. Dentro del término de 1921 serán lanzados al agua cinco acorazados más gemelos del Verdán y que llevarán nombres conmemorativos de la Gran Guerra.

LONDRES, 16.—Para hacer un informe especial acerca de la flota inglesa cuyo rango de primera en el mundo no podrá ser nunca usurpado, el gobierno británico ha nombrado una comisión de técnicos que bajo la Presidencia del Almirante Sir Percy Scott, estará compuesta por Mr. Bonar Law, Churchill, Lang, Sir John Jellicoe, Sir Robert Hornes, Sir Eric Geddes, y Sir Beatty.

La Liga Nal. Deportiva y el próximo centenario de nuestra independendia

Habla un deportista

Los Srs. sacerdotes no podrán ser electos Rpests. del pueblo

Elecciones en Guatemala
Deposito en Tegucigalpa el 14 de febrero de 1921.
Recibido en San José el 17 de febrero de 1921.
A DIARIO DEL COMERCIO

La Constituyente discutió enmienda presentada por dos diputados relativa a suprimir el inciso constitucional que prohíbe ser diputados a los sacerdotes. Debate animadísimo aprobando unos y combatiendo otros. La votación se hizo nominal: en contra cincuenta; a favor quince. Luego, los ministros de cultos no serán diputados.

—Bajo dirección de la estimable señorita Amalia Samayoa se estableció una escuela nacional de Centro América.

—Se ha convocado a los pueblos de la República a elecciones de diputados a la Asamblea Nacional Legislativa.

V. M. DIAZ

El Dr. Uclés se ha puesto de nuevo al frente del Ministerio de RR. EE.

Actualidad centroamericana
Deposito en Tegucigalpa el 14 de febrero de 1921.
Recibido en San José el 17 de febrero de 1921.
A DIARIO DEL COMERCIO

En sesión de ayer aprobó el Congreso Nacional por aclamación el Pacto de unión firmado en San José de Costa Rica.

—Muy sentida ha sido la muerte del ilustre Dr. don Alberto Membreño y sus funerales revistieron gran solemnidad.

—Pronto elegirá el Congreso del delegado provisional y los diputados a la constituyente de conformidad con lo establecido en el Pacto de Unión Centroamericana.

—El Dr. don Alberto Uclés ha vuelto a ponerse al frente de la Secretaría de Estado en el Despacho de RR. EE.

El Cronista.

Se vende una casa nueva de dos pisos, apropiada para Hotel o restaurante en forma dirigida al Taller Mecánico de don Esteban Ramírez, contiguo a la Botica del Carmen.

Para el Centenario

Una idea que es plausible y justa

No debemos olvidar el sacrificio de Rogelio Fernández Güell

San José, 17 de febrero de 1921.
Señor Director del DIARIO DEL COMERCIO Ciudad.

Señor de todo mi respeto: Es un importante y acreditado diario el No. 150, del 16 del mes que corre, he leído el proyecto, que de seguro será una realidad, de inaugurar, para las fiestas del Centenario, los bustos del primer Jefe del Estado de Costa Rica y fundador de la República don Juan Mora Fernández; del virtuoso apóstol de Cristo y Benemérito de la Patria don Bernardo Augusto Thiel; y por último, el del autor de nuestro Himno Nacional, el inspirado compositor don Manuel María Gutiérrez.

La idea no puede ser más plausible ni más justa, pero a la par de ella, ya que se trata de reconocer méritos y rendirle debidos cultos y respetuosos recuerdos, creo, como costarricense que puse todas sus fuerzas de joven en la lucha contra el despotismo pasado, que para aquella solemne fecha

no debemos olvidar el sacrificio grandioso de nuestro recordado e insigne patriota Rogelio Fernández Güell. Este, como aquellos sus dignos del bronce que inmortalizan sus actos de sacrificio en aras de la Patria.

Rogelio Fernández Güell es la primer figura de la revolución costarricense; a él fué el primero que vimos lanzado a la calle desafiando heroicamente la ira de los tiranos; fué el primero que sacrificó sus bienes, su familia, todo por salvar a Costa Rica; fué el primero que, junto con un puñado de valientes, ofreció su vida tan preciosa, ante el altar inmaculado de la Patria.

Como uno de los soldados más cercanos de aquel verdadero apóstol y mártir, por su digno mérito, señor Director, lanzo la idea a un Comité que se formó para levantar el monumento de nuestro querido Rogelio, que éste sea inaugurado también para las fiestas del Centenario.

Con el mayor respeto soy del señor Director muy atento y seguro servidor.

H. VON BILLOW

Contribución para erigir un monumento al autor de la música del Himno Nacional

Suma anterior	C 1168.80
Tulio Gamba S.	10.00
Enrique Runnebaum	10.00
X. X.	1.00
Josefina J. de Campos	5.00
J. Dolores Calvo M.	1.00
Remberto Briceño	2.00
Total	C 1197.80

Las personas que deseen suscribirse pueden manifestarlo al Secretario de la Junta Pro-Manuel María Gutiérrez, profesor don Luis Felipe González, en Heredia o al Director de este Diario.

Fallecimiento de don José Campo

Antier falleció en esta capital, después de penosa y larga enfermedad, el señor don José Campo. Fué el último persona muy apreciada por sus hábitos de trabajo y por su acrisolada honradez. Muere a edad bastante avanzada. Desempeñó por mucho tiempo un puesto en la Municipalidad de San José, donde se le tenía bastante estimación.

Su entierro se verificó ayer en la tarde saliendo el cortejo fúnebre de la

Yer por la mañana llegó a Punta Arenas el pedido de 2,000 toneladas de carbón para el Ferrocarril al Pacífico. Probablemente ese depósito se trasladará a esta capital el próximo domingo o el lunes por medio de góndolas especiales que para el efecto se encuentran en aquel puerto desde hace algunos días.

Estas góndolas son vagonetes con sostenes laterales, que facilitan el acarreo del material en grandes cantidades y sin peligro alguno.

En cuanto se recibió la noticia, en la bodega de la Estación se abrieron los espacios respectivos en que quedará el depósito.

Ayer llegó a Costa Rica el pedido de carbón para el Ferrocarril al Pacífico

Próximo el Centenario de nuestra Independencia, esa Liga Nacional podría con tal ocasión, tomar la organización de la parte de festejos que corresponda al deporte, ya que en éste reside uno de los empeños elevados de nuestra civilización y es racional que se muestre en el momento de examinar los avances de nuestro pueblo.

OUT-SIDE

Despedida

Anoche, en el salón interior de «La Parras», se sirvió una espléndida comida con motivo del próximo viaje del maestro Nieto, a quien se le obsequiaban todos los músicos de los teatros capitales. La comida empezó a las 18 horas y se prolongó hasta las 20, en medio de la más cordial y sencilla charla.

Por este medio presentamos nuestro saludo de despedida al maestro Nieto, deseándole un feliz viaje y un pronto regreso.

Luctuosa Duelo social

Ayer, a las 16 h., falleció en San Rafael de Desamparados el respetable anciano don Jesús Pérez. Hoy se verificará el entierro a las 11 h., saliendo el cortejo fúnebre de la Iglesia de la Soledad.

Por este medio presentamos nuestro sentido pésame a los deudos del extinto.

Don Virgilio Biondi

Hoy sale para la Habana, vía Panamá, don Virgilio Biondi, el distinguido representante de la Casa Fiat, domiciliado en Turín, y deja sus poderes a los acreditados comerciantes Scaglietti Hermanos, bien conocidos en esta plaza, quienes atenderán los negocios de la respetable Casa Fiat en Costa Rica.

Noticias de Arte

Compañía Mercedes Navarro

Juicios críticos de: «Andrés Chaves»: Es un primer actor bastante joven, y eso no obstante, desde la primera noche pudo apreciarse de él, buen temperamento artístico capaz de hacer sentir matices fríos y fuertes en las diferentes obras; estas cualidades, unidas a su buena presencia, finos y elegantes ademanes, hacen de Chaves un buen actor. Por su empeño en trabajar ha sido muy aplaudido, y realmente lo merece. Bien, muy bien, señor Chaves, así se agradece.

«Octavio Luzzi»: Galán joven de la Compañía es en la comedia donde está mejor; su trabajo es discretísimo; en «El Ladrón triunfó» indiscutiblemente, revelándose verdadero artista.

«Los demás actores contribuyen poderosamente al buen desempeño de las obras con sus conocimientos artísticos. No está de más añadir que nuestro público reconoce sus esfuerzos, con lo cual han contribuido a darnos cuenta de que la Compañía «Mercedes Navarro» es más completa que otras que nos han llegado últimamente».

(De «El Unionista» de Guatemala).

Por los juicios y nota transcrita se puede juzgar que la Compañía «Mercedes Navarro» que llegará a primeros de marzo posee buenos elementos y es de las más completas que viajan por las Américas.

Esperamos, pues, altamente confiados en que la próxima temporada del Teatro Nacional será fructífera en nuevo y selecto repertorio bien interpretado.

Imitada por Todos

Transformadores Eléctricos

«GENERAL ELECTRIC Co.»



K. V. A.

para los que quieren instalar motores y cocinas, ha recibido

KOBERG & Co.

CERVEZA TRAUER

Igualada por Ninguno

CÁMARA DE COMERCIO

LA SITUACION

La baja de los precios en los mercados de los Estados Unidos sobre la mayoría de los productos importados y una buena cantidad de los de manufactura local, tuvieron el mismo origen: la liquidación obligada de empréstitos dados por los bancos a los manufactureros y grandes mayoristas...

En efecto, las liquidaciones industriales en los Estados Unidos han sido enormes en los últimos tiempos. Todo ese dinero ha encontrado su camino hacia la caja de los Bancos, en la misma proporción que las mercancías abaratas encontraron salida hacia los almacenes de los compradores...

Por la Cámara de Comercio

Alimentar un pesimismo sistemático de espíritu indiferentista, contra la evidencia de la razón y la verdad de los hechos, es utópico e idealista; pues engendra perjuicios y dificultades que impiden el progreso...

Tipos de cambio

Table with exchange rates for various currencies including Dollars, Libras, Francos, etc., as of February 17, 1921.

NOTA: Los tipos anteriores se dan como un informe general simplemente. Ellos han sido suministrados a la hora del cierre. Los publicamos sin responsabilidad alguna.

AMBOS MUNDOS URIBE & PAGES. Ofrecemos un gran surtido de Ropa interior fina bordada para señoras...

Depósito de Maderas EL COYLAR STRUCK & ALVARADO. Calle Central Sur - Teléfono No. 539 - SAN JOSE, C. R.

La enseñanza de la Mecanografía. Hace poco leía en una de las revistas de educación de los Estados Unidos de América, el ensaño que la asignatura de Mecanografía ha tomado en la High School (segunda enseñanza)...

La imagen de la otra. Una invitación que agradecemos. Fue la que nos hizo la empresa del Teatro Variedades ayer en la tarde para asistir a la prueba de la película La imagen de la otra cuyo estreno tendrá lugar el domingo en la noche...

Acabamos de recibir suelas de hule "Portland" Sauma e hijos. HOTEL WASHINGTON. Administrado por un Proprietario N. de la Paise UNICO DE PRIMERA CLASE EN EL PAIS...

¡Ya llegó! ¡Ya llegó! El famoso Papel de Fumar SERRANO. Universalmente reconocido como el Mejor. Cemento belga de superior calidad, Cuchillos, Baldes, Pinturas inglesas...

llegará a formar un pequeño capital, base de muchas empresas. Si las poderosas naciones nos dan su ejemplo, por qué motivo nosotros no imitarlas? Yo me prestaría gustoso a dar lecciones de Mecanografía gratuitamente a todos aquellos jóvenes que me demostraran de una manera franca su empeño por aprender a escribir en máquina...

GANGA! Recibimos en Consignación: ZARAZAS INGLESA. Igual calidad y ancho a las "Americanas Legítimas" en todos estilos y colores. Vendemos a \$ 0.43 la yarda (al contado) Juan Knorr Hijos

Avisos Económicos. TARIFA: 20 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 3/4 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO.

Géneros GANCOCHE doble ancho, bueno para faja y para hacer varas al Sur de Cedrés García. De Marzo en adelante, abrí una SECCION DE AHORROS a cargo adelantado y produciré buenos intereses...

Verdadera oportunidad! Por tener que atender otro negocio, vendí el acreditado ANTIPO BARRERA M. Una cocinera que sepa hacer pan se necesita donde don Luis Siebe...

Si desea Ud. EN SOCIO INDUSTRIAL, extranjero, o un buen Maestro que entienda perfectamente bien el Ramo de Panadería, pida informes en el Hotel Central.

GANGA! CASAS MODERNAS vendiendo a la Avenida 14 Informa TOMAS JIMENEZ G.-Costa Rica Comission Co. Deseo comprar UNA VOLANTA en perfecto estado. AARON ARCH.-Al lado del Palacio de Justicia.

COLEGIO MONTERO INTERNADO. PIDA PROSPECTOS Teléfono 1646. Secos para Café Oro en perfecto estado. AARON ARCH.-Al lado del Palacio de Justicia.

Dos pianos "Seiler" y "Pleyel", magníficos, vende Stefano Perotti en la pulperia Buenaventura y Casa de Refugio. También vende una cocina eléctrica con 3 fuegos.

ROPA bien hecha, de casimires finos, BELGRAVE, contiguo a la "Elabambra". Vendo un Taller completo de Zapatería, inclusive máquinas de alistar y remendar marca "Singer" nuevas...

Maestra se necesita de primera en clima. Entenderá con Jorge Aragón en su casa de habitación. Vendo materiales para hacer jabón, papel sulfú, papel periódico...

COMPRO. Tengo encargo de comprar una faja de café o potero que esté situada en algún pueblo de los alrededores de San José. También está encargado de esta compra don Jesús Rivera...

Agente ambulante PRÁCTICO, con experiencia, ofrece sus servicios a quien lo necesite. Informes en esta oficina. Si desea Ud. un buen empleado o algún socio industrial compa...

Oportunidad como pocas Se vende el Gran Duval, cafetería-restaurant, lado Norte del Teatro Variedades. Informen en la pulperia La Constancia. Muebles Habiendo decidido salir para Francia el 15 de este mes, vendo mis muebles y unos bañes a precios muy baratos...

Cámara Fotográfica, tamaño 6 1/2 por 8 1/2, lente 2.8, muy fino, véndese. Informes en nuestra oficina. Sierra circular montada con su faja y una sierra repuesto, 7 pulgadas de diámetro, vendo, Joaquín Montero h. 200, al este Botica Española.

Caldera Se vende una para hacer gas acetileno. Informes con Joaquín Montero h. Caldera. Aceite de linaza y AGUARRAS inglesa, y de bajo precio, donde MARTINEZ HERMANO.-Apartado 1080.

En la Uruca Se vende un negocio magnífico por su dueño. En esta oficina informen. Al público Aviso a mis amistades y al comercio en general, que no respondo por ninguna cuenta que contraiga el joven José Luis Solano...

Como un terreno o casa en punto céntrico que sea comercial. Entenderse con Rubén Montero R. en estas oficinas. Aserradero En La Pólvora, 300 varas al Sur de la Estación del Pacífico, se alista madera particular a precios sin competencia...

Casa Alquiler una, espaciosa e higiénica, en la Avenida de las Damas. Informes en LA CARAÑA, Teléfono 744. Alquiler desde \$ 100.00 hasta \$ 2,000.00 sobre firmas e hipotecas de primera...

Toros Ofrecemos un lote de toreros "Holsteins", de 1 a 3 años. Para condiciones entenderse con ANTONIO COOPER ESTADOS CO., Turrialba. Extranjero práctico como vendedor de artículos de tejidos, desea colocarse en algún importante establecimiento...

En Capellades Se vende magnífico negocio de pulpería y tienda, con la casa colocada en lugar céntrico. JESÚS MATA GAMBRO. Se necesita un joven oficinista mecánico para un negocio en buenas condiciones. Dirigirse al Hotel Granero Anco, cuarto N° 47, de las 11 a las 15 horas.

Manteca Sal, Queso N° 5, Azúcar y otros ofrecen a los precios más bajos de plaza RAMÍREZ & GUEVA.-Teléfono 815, Apartado 96.-50 varas al Oeste del Banco Internacional. Contra Influenza No se olvide de que nuestras Císpinas "CONTRA INFLUENZA" son el único remedio eficaz contra la terrible peste que ya ha comenzado a aparecer de nuevo...

Aproveche esta oportunidad: vendo una casa bien situada, grande, cómoda y decorada; habitaciones bien dispuestas, \$ 6,000; \$ 2,000 al contado, resto con comodidad de pago. JOAQUÍN ESCALANTE, 25 v. Este de "La Industrias".

SE VENDE una Máquina de Escribir usada. Casilla 762. El Doctor R. Calderón Muñoz tiene el honor de avisar a sus clientes que su ausencia durará dos meses y que estará nuevamente en su despacho a sus órdenes en el mes de Abril. San José, 15 de Febrero de 1921.

SE VENDE una Máquina de Escribir usada. Casilla 762. El Doctor R. Calderón Muñoz tiene el honor de avisar a sus clientes que su ausencia durará dos meses y que estará nuevamente en su despacho a sus órdenes en el mes de Abril. San José, 15 de Febrero de 1921.

SE VENDE una Máquina de Escribir usada. Casilla 762. El Doctor R. Calderón Muñoz tiene el honor de avisar a sus clientes que su ausencia durará dos meses y que estará nuevamente en su despacho a sus órdenes en el mes de Abril. San José, 15 de Febrero de 1921.

SE VENDE una Máquina de Escribir usada. Casilla 762. El Doctor R. Calderón Muñoz tiene el honor de avisar a sus clientes que su ausencia durará dos meses y que estará nuevamente en su despacho a sus órdenes en el mes de Abril. San José, 15 de Febrero de 1921.

SE VENDE una Máquina de Escribir usada. Casilla 762. El Doctor R. Calderón Muñoz tiene el honor de avisar a sus clientes que su ausencia durará dos meses y que estará nuevamente en su despacho a sus órdenes en el mes de Abril. San José, 15 de Febrero de 1921.

SE VENDE una Máquina de Escribir usada. Casilla 762. El Doctor R. Calderón Muñoz tiene el honor de avisar a sus clientes que su ausencia durará dos meses y que estará nuevamente en su despacho a sus órdenes en el mes de Abril. San José, 15 de Febrero de 1921.

SE VENDE una Máquina de Escribir usada. Casilla 762. El Doctor R. Calderón Muñoz tiene el honor de avisar a sus clientes que su ausencia durará dos meses y que estará nuevamente en su despacho a sus órdenes en el mes de Abril. San José, 15 de Febrero de 1921.

SE VENDE una Máquina de Escribir usada. Casilla 762. El Doctor R. Calderón Muñoz tiene el honor de avisar a sus clientes que su ausencia durará dos meses y que estará nuevamente en su despacho a sus órdenes en el mes de Abril. San José, 15 de Febrero de 1921.

SE VENDE una Máquina de Escribir usada. Casilla 762. El Doctor R. Calderón Muñoz tiene el honor de avisar a sus clientes que su ausencia durará dos meses y que estará nuevamente en su despacho a sus órdenes en el mes de Abril. San José, 15 de Febrero de 1921.

SE VENDE una Máquina de Escribir usada. Casilla 762. El Doctor R. Calderón Muñoz tiene el honor de avisar a sus clientes que su ausencia durará dos meses y que estará nuevamente en su despacho a sus órdenes en el mes de Abril. San José, 15 de Febrero de 1921.

SE VENDE una Máquina de Escribir usada. Casilla 762. El Doctor R. Calderón Muñoz tiene el honor de avisar a sus clientes que su ausencia durará dos meses y que estará nuevamente en su despacho a sus órdenes en el mes de Abril. San José, 15 de Febrero de 1921.

Calendarios para Escritorio. - Almanques de todas clases LIBRERIA ESPAÑOLA TELEFONO 38, SAN JOSE - APARTADO 314, CARTAGO

FERROCARRIL AL PACIFICO NUEVO ITINERARIO SERVICIO DE PASAJEROS

Table with train routes and fares for Ferrocarril al Pacífico, including stations like San José, Puntarenas, Talcahuano, etc.

Hay varias Estaciones Intermedias en donde paran los trenes. Informes en cualquier Agencia. ENRIQUE SOLERA R., -Supt. Interino

CASA EN VENTA A 150 varas del Correo, se vende una casa para regular familia Dirijase al Apartado 774

LA PARRA de LUCAS OLIVARES ACABA DE RECIBIR LAS SIGUIENTES MERCADERIAS: Salchichón, Tocinete y Jamón, Vinos de la casa Hijos de Antonio Barceló, Anisados Secos y Escarchados.

AL COMERCIO Tengo el gusto de anunciar al Comercio que de nuevo acepto órdenes para pedidos de Gasolina WICO y Canfin LUZ SUPERIOR. Para más informes, en mi oficina: Altos del Banco de Costa Rica.

LA FAMA Almacén y Tienda de Novedades SAN JOSE de COSTA RICA Acaba de recibir el más completo surtido de Perfumería de COTI que venderá :: a precios de ocasión ::

VERME-OL REMEDIO CONTRA LAS LOMBRICES SABE A VERDADERA BOTICA ORIENTAL

W. R. GRACE & Co. Importadores - Exportadores - Comisionistas Arroz - Harina - Cemento - Gasolina Papel - Ferreteria - Abonos - Drogas Productos Químicos - Géneros, etc., etc. Agentes de la Cervecería: Guatemoc, S. A., de Monterrey, México

W. R. GRACE & Co. Agencia de W. R. GRACE & Co. SAN JOSE DE COSTA RICA Teléfono 769 - PASAJE DENT - Apartado 1076

COMO PENSAMOS

Los entusiasmos pasan!

Si una revolución es signo evidente de energía y de deseo de mejoramiento en una situación política determinada, también lo es de decadencia cívica...

Las anteriores citas, encierran un gran pensamiento y una gran verdad y ellas nos vienen muy a propósito...

La racha pasó, y con ella la simiente quedó esparcida. Fructificará? Para ello es indispensable cultivarla constante-

mente, hasta tanto no se comprenda que debe llegar a la escuela, la acción eficiente del hogar...

Maestros y padres de familia, principalmente, deben darse la mano en materia de educación popular...

Esa idea fundamental, constructiva, de la comunión constante que debe existir entre el hogar y la escuela...

Tal armonía servirá para fortalecer las bases sobre que descanse el porvenir de la patria...

Un pueblo educado cívicamente, es el mejor guardián de sus derechos y el más consciente juzgador de sus directores.

La revolución, entraña siempre, una verdadera acusación, la de la decadencia que se aproxima, a causa de la incuria o indiferentismo en que se ha vivido en una época determinada...

«Un pueblo debe estar preparado para fiscalizar la obra del maestro; pero éste debe obtener el ascendiente social que necesita para el mejor cumplimiento de su deber».

«La verdadera escuela es la que está rodeada del cariño del pueblo que, fervoroso de sus deberes y consciente de la crisis del país, sostiene y levanta para que su luz pueda alcanzar mayores horizontes».

Esa unión de aspiraciones hacia un común mejoramiento de la patria, repetimos, no debe perderse y el entusiasmo que inició la propaganda de esa idea debe revivir y aumentarse con la reapertura de las escuelas.

Por esos Mundos

La liquidación de la moratoria

MARIO G. MENOCAL, Presidente de la República de Cuba

Hago saber: Que el Congreso ha votado, y yo he sancionado, la siguiente

LEY:

Artículo I.—Las acciones procedentes de obligaciones de carácter mercantil contraídas antes del diez de octubre de mil novecientos veinte...

La falta de pago de cualquiera de esos plazos permitirá el ejercicio de las acciones.

Lo dispuesto en el presente artículo no se aplica a las obligaciones que deban cumplirse con el producto en venta o pignoración de cañas, azúcares o mieles...

Artículo II.—Las acciones que procedan a favor de aquellas personas que en diez de octubre de mil novecientos veinte eran depositantes de los Bancos, Banqueros y Cajas de Ahorros...

Artículo III.—Los interventores a que se refiere el Artículo anterior cuidarán, bajo su responsabilidad, de que los Bancos, Banqueros y Cajas de Ahorros...

Artículo IV.—Los deudores de los Bancos, Banqueros y Cajas de Ahorros por obligaciones comprendidas en el artículo primero...

Artículo V.—Los deudores de los Bancos, Banqueros y Cajas de Ahorros por obligaciones comprendidas en el artículo primero...

Artículo VI.—Las acciones que procedan por razón de los créditos hipotecarios, pignoratícios o simplemente escriturarios...

de cualquier carácter anteriores al diez de octubre de mil novecientos veinte...

En un corredor estaba un valioso cuadro ostentando la sagrada imagen del Corazón de Jesús...

Artículo VII.—El Decreto del Poder Ejecutivo de diez de octubre de mil novecientos veinte...

Artículo VIII.—Esta Ley comenzará a regir a los tres días de su publicación en la GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA...

Artículo IX.—Esta Ley comenzará a regir a los tres días de su publicación en la GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA...

Artículo adicional. Los fondos del Estado, las Provincias y los Municipios no podrán depositarse en el sucesivo sino en sus Tesorerías...

Artículo XI.—Los deudores de los Bancos, Banqueros y Cajas de Ahorros...

Artículo XII.—Los deudores de los Bancos, Banqueros y Cajas de Ahorros...

Artículo XIII.—Los deudores de los Bancos, Banqueros y Cajas de Ahorros...

Artículo XIV.—Los deudores de los Bancos, Banqueros y Cajas de Ahorros...

Artículo XV.—Los deudores de los Bancos, Banqueros y Cajas de Ahorros...



Dolores en la Cintura

Los dolores de cintura desaparecerán prontamente con una aplicación del Linimento de Sloan.

El Linimento de Sloan reemplaza los sinapismos y escarificaciones.

El Linimento de Sloan no tiene rival como remedio para el reumatismo, neuralgia o cualquier dolor y rigidez de los músculos y coyunturas.

Sólo legítimo con la firma del Dr. J. C. Sloan.

Linimento de Sloan

De Paraíso

Paraíso, febrero 6 de 1921.

Señor Administrador del DIARIO DEL COMERCIO

San José.

Estimado señor: El domingo 13 del presente mes se entronizó en la casa de campo del muy estimado caballero don Federico Peraltita...

Desde las 10h. empezaron a llegar los invitados a las 12h. llegó el señor Cura de esta Parroquia don Silvestre Seuva...

En un corredor estaba un valioso cuadro ostentando la sagrada imagen del Corazón de Jesús...

Artículo VIII.—El Decreto del Poder Ejecutivo de diez de octubre de mil novecientos veinte...

Artículo IX.—Esta Ley comenzará a regir a los tres días de su publicación en la GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA...

Artículo X.—El Decreto del Poder Ejecutivo de diez de octubre de mil novecientos veinte...

Artículo XI.—Esta Ley comenzará a regir a los tres días de su publicación en la GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA...

Artículo XII.—Esta Ley comenzará a regir a los tres días de su publicación en la GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA...

Artículo XIII.—Esta Ley comenzará a regir a los tres días de su publicación en la GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA...

Artículo XIV.—Esta Ley comenzará a regir a los tres días de su publicación en la GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA...

Artículo XV.—Esta Ley comenzará a regir a los tres días de su publicación en la GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA...

Artículo XVI.—Esta Ley comenzará a regir a los tres días de su publicación en la GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA...

Artículo XVII.—Esta Ley comenzará a regir a los tres días de su publicación en la GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA...

Artículo XVIII.—Esta Ley comenzará a regir a los tres días de su publicación en la GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA...

Artículo XIX.—Esta Ley comenzará a regir a los tres días de su publicación en la GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA...

Artículo XX.—Esta Ley comenzará a regir a los tres días de su publicación en la GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA...

Artículo XXI.—Esta Ley comenzará a regir a los tres días de su publicación en la GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA...

Artículo XXII.—Esta Ley comenzará a regir a los tres días de su publicación en la GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA...

Artículo XXIII.—Esta Ley comenzará a regir a los tres días de su publicación en la GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA...

Artículo XXIV.—Esta Ley comenzará a regir a los tres días de su publicación en la GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA...

Compañía de Prestigio - Alta Comedia mercedes Havarro PRONTO EN EL TEATRO NACIONAL

Repertorio, Decorado y Vestuario: PERSONALES Presentación escénica y conjunto: MODERNOS

El precio del café en fruta

A estas horas, mediados de febrero, no se ha establecido un precio general para las liquidaciones y el pago final del café en fruta...

Al acercarse la nueva cosecha, en noviembre del año pasado, la perspectiva del negocio era—por decir poco—oscuro y se dudaba respecto de la posibilidad de una realización ventajosa del grano en los mercados mundiales.

El desahuce fatal de los negocios de la cosecha anterior había hecho temerosos a los beneficiadores, los que en su mayor parte habían sufrido considerables pérdidas. La locura de una competencia desenfrenada por conseguir fruta...

Entre tanto la situación cambió. V. si bien no sería justiciable pagar precios ni parecidos a los del año pasado, sí es enteramente imperdonable el intento de muchos compradores...

Un beneficiador, don Jerome Clarke, del caso Cox & Cia., que maneja el beneficio del Brasil en Alajuela, trató de llegar a un arreglo general entre el comercio interesado para que se fije una base—según él—equitativa...

Se trató de llegar a semejante resultado por medio de un cambio de opiniones entre los beneficiadores del país, y se quería que la sedicente Cámara de Agricultura fuera el centro en que se juntaran todas las manifestaciones solicitadas...

No ha trascendido al público el resultado que dió la medida que propuso el señor Clarke para solucionar el conflicto. Se trató de establecer una base de precio que sirva de regla...

En realidad, para el que no está al tanto de las costumbres que sirven de norma en el negocio de café en fruta, en Costa Rica, toda esta discusión parece absurda. Un negocio normal no tiene más ley, que el convenio entre las partes...

En realidad, para el que no está al tanto de las costumbres que sirven de norma en el negocio de café en fruta, en Costa Rica, toda esta discusión parece absurda. Un negocio normal no tiene más ley, que el convenio entre las partes...

En realidad, para el que no está al tanto de las costumbres que sirven de norma en el negocio de café en fruta, en Costa Rica, toda esta discusión parece absurda. Un negocio normal no tiene más ley, que el convenio entre las partes...

En realidad, para el que no está al tanto de las costumbres que sirven de norma en el negocio de café en fruta, en Costa Rica, toda esta discusión parece absurda. Un negocio normal no tiene más ley, que el convenio entre las partes...

En realidad, para el que no está al tanto de las costumbres que sirven de norma en el negocio de café en fruta, en Costa Rica, toda esta discusión parece absurda. Un negocio normal no tiene más ley, que el convenio entre las partes...

En realidad, para el que no está al tanto de las costumbres que sirven de norma en el negocio de café en fruta, en Costa Rica, toda esta discusión parece absurda. Un negocio normal no tiene más ley, que el convenio entre las partes...

En realidad, para el que no está al tanto de las costumbres que sirven de norma en el negocio de café en fruta, en Costa Rica, toda esta discusión parece absurda. Un negocio normal no tiene más ley, que el convenio entre las partes...

En realidad, para el que no está al tanto de las costumbres que sirven de norma en el negocio de café en fruta, en Costa Rica, toda esta discusión parece absurda. Un negocio normal no tiene más ley, que el convenio entre las partes...

En realidad, para el que no está al tanto de las costumbres que sirven de norma en el negocio de café en fruta, en Costa Rica, toda esta discusión parece absurda. Un negocio normal no tiene más ley, que el convenio entre las partes...

En realidad, para el que no está al tanto de las costumbres que sirven de norma en el negocio de café en fruta, en Costa Rica, toda esta discusión parece absurda. Un negocio normal no tiene más ley, que el convenio entre las partes...

En realidad, para el que no está al tanto de las costumbres que sirven de norma en el negocio de café en fruta, en Costa Rica, toda esta discusión parece absurda. Un negocio normal no tiene más ley, que el convenio entre las partes...

En realidad, para el que no está al tanto de las costumbres que sirven de norma en el negocio de café en fruta, en Costa Rica, toda esta discusión parece absurda. Un negocio normal no tiene más ley, que el convenio entre las partes...

En realidad, para el que no está al tanto de las costumbres que sirven de norma en el negocio de café en fruta, en Costa Rica, toda esta discusión parece absurda. Un negocio normal no tiene más ley, que el convenio entre las partes...

En realidad, para el que no está al tanto de las costumbres que sirven de norma en el negocio de café en fruta, en Costa Rica, toda esta discusión parece absurda. Un negocio normal no tiene más ley, que el convenio entre las partes...

La novia del Poeta

Las rosas y las violetas están secas. La alegre primavera huye, como el sol jasca el ocaso...

En esta bora de melancolía, el sentimiento parece llenarse de elocuencia; evocar recuerdos infinitos: es la ley de mi destino. Las flores se inclinan sobre sus tallos como haciendo una reverencia a Júpiter, solemnemente, tímidamente.

Es la novia del poeta: con un destello en sus ojos, de rubia cabellera, de tez sonrosada y labios de carmín. El céfiro dirige hacia ella todas sus caricias; el brido encandorador de este cielo de la tarde la saluda, tiende hacia ella el manto de su intensa claridad. El viento gime, se refugia en los follajes, el ruiseñor canta con su lírico cantar.

La aurora pasó; llegó a esa hora en que las flores doblegan sus corola sobre la arena; el crepúsculo cubrió el panorama con su misterio sombrío; huyó el sol para darle lugar al astro interior de la novia del poeta: una alma blanca y bella.

ALFONSO MATA GURVIRA

Cartago, Costa Rica

«¿Quiere Ud. hacer una compra que lo satisfaga? Visite la TIENDA DE CALIXTO MADRIGAL»

Una empresa que contribuirá a la salvación del país

De buena fuente sabemos que dentro de pocos días dará comienzo a sus actividades una nueva empresa, con el fin de dotar al país entero con sistemas de comunicación, valiéndose de espaciosos, lujosísimos y sobremañera confortables Automóviles para pasajeros rápidos, seguros y baratos.

Además, se trata de arreglar con el Supremo Gobierno un contrato, mediante el cual la empresa que contemplamos, proveerá de carreteras nuevas al país, comprará las existentes y por fin, verá por la conservación de las mismas.

Detalles, que aún no es tiempo de divulgar, nos hacen ver que dicha empresa cuenta con amplios recursos, conocimientos técnicos y facilidades para convertir en realidad tan dorado sueño de tanta población hoy aislada del resto de la República, y en apariencia dejada de la mano de Dios y olvidada por los Gobiernos.

Están ya por llegar al país los primeros vehículos, todos ellos especiales para la clase de trabajo a que se destinaron. Entendemos que en un lapso de pocos minutos, el tipo de Automóvil es convertible en locomotora con fuerza tractora, hasta hoy tenido por imposible en nuestro país. Está construido especialmente para vencer los malos caminos y subir pendientes imposibles para otro vehículo motoriz. Arrastra vagones en forma de tren y mueve hasta diez toneladas sin esfuerzo alguno.

Nos entusiasma verdaderamente la perspectiva de positivo progreso de esta empresa. Vemos ya como las selvas, hoy impenetrables y dormidas, abren su seno al esforzado trabajador en su noble empeño de llamar a la vida las incalculables riquezas allí acumuladas; vemos convertirse ese inmenso tesoro en alivio, en segura salvación de todos, en forma de productos agrícolas, variados y excelentes como nos favorece nuestra madre naturaleza.

Vayan, pues, nuestros votos más fervientes, porque el país entero prodiga aliento y apoyo decidido a proyectos tan laudables y nobles en pro de nuestra querida patria.

Seguiremos dando información sobre el progreso de las negociaciones, proponiendo inmediatos y adelantos que logren llevar a cabo los caballeros que integran dicha empresa, juzgándola de interés público y porque sabemos que llevamos entusiasmo y esperanza al corazón de nuestros lectores de regiones lejanas que son ahora improductivos por falta de vías apropiadas de comunicación.

Zapatillas para baile Sauma e hijos

Quong Tai Chong & Co. (JACOB SANJHEZ) IMPORTADORES Y EXPORTADORES PUNTARENAS, C. R.

AVISO

25 varas al Norte de la Botica La Doloresa, se vende Caballería y Cochera Thomson. Enténderse en la misma. Aproveche esta oportunidad.

Dr. Joaquín Berrocal

PARTICIPA A SU CLIENTELA que ha abierto su Oficina Profesional EN LA Cuesta de Ramas frente al Dr. don Ramón Zelaya. Teléfono No. 224

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES PARA NUEVA YORK

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y vice-versa. Llegan a Puerto Limón, vía Colón, los domingos en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los lunes en la tarde. Estos vapores, durante la estación de turismo, tendrán un número limitado de camarotes disponibles para pasajeros.

PARA COLON

Durante la estación de turismo, los vapores «San Blas», «San Bruno» y «San Gila» que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Colón, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

PARA BRISTOL (Inglaterra)

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol (Inglaterra) uno de los vapores de la Elders & Fyfe Limited y harán escala en Colón y Kingston, Jamaica. Estos vapores aceptarán pasajeros y carga para dichos puertos.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes, dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, señores Sasso & Pirie Sca. G. P. CHITTENDEN, Admor. San José, Enero de 1921.

AMERICAN LEGATION. A Reception will be held at the American Legation from four until six o'clock on the afternoon of February twenty-second - Washington's Birthday. NO INDIVIDUAL INVITATIONS

TE LIPTON. El mejor que se produce, cosechado y empaquetado en las Haciendas pertenecientes a la casa Lipton en Ceylán y la India. De venta en todos los establecimientos de abarrotes

Joaquín Fernández Montúfar ABOGACIA Calle 8º 150 v. al Norte del Mercado Teléfono No. 90

Un grandioso estreno. Se verificará el domingo próximo en la noche en el Teatro Moderno con la muy notable película 'La fuerza del destino'.

PRUEBE Usted el Aromático CAFE y el Exquisito CACAO de la Acreditada FABRICA de Ricardo Dorado Sin Competencia por su Conservación, Finura y Sabor. Contigo a «El Cometa» Apartado No. 24 Teléfono No. 804 Agente exclusivo en Limón: MIGUEL BORRAS

Ya fue abierto el testamento. Fue abierto ultimamente en Diriamba el testamento que don José Esteban González había otorgado ante los ofi-cios notariales del doctor Tomás Echeverri.

Joquín Fernández Montúfar ABOGACIA Calle 8º 150 v. al Norte del Mercado Teléfono No. 90

Un grandioso estreno. Se verificará el domingo próximo en la noche en el Teatro Moderno con la muy notable película 'La fuerza del destino'.

Joaquín Fernández Montúfar ABOGACIA Calle 8º 150 v. al Norte del Mercado Teléfono No. 90

Un grandioso estreno. Se verificará el domingo próximo en la noche en el Teatro Moderno con la muy notable película 'La fuerza del destino'.

SI NECESITA USTED

AZUCAR de Juan Viñas

de Primera, Segunda y Tercera clase

Envíe sus órdenes donde
SEGUNDO ZONTA
Unicos Distribuidores
Apartado 202 Teléfono 468

Más de 10,000 médicos y muchos millares de dentistas prescriben



Congreso Constitucional

A las 15 h. se abrió la sesión. Leída el acta de la anterior sesión. Zeledón.—Se han desechado los dictámenes que tanto trabajo costaron a las comisiones, y hemos quedado nuevamente al pie de la jornada. Vamos a conocer el Presupuesto exagerado...

gón que acopia las ideas del señor Soley porque se ganará tiempo y se hará buena labor.

Aragón.—Lo que me movió para acoger las ideas del señor Arias fué el deseo de economía. Además los números del señor Arias tenían gran equidad con los míos. Accede gustoso a la indicación del señor Soley en bien de la Cartera de Instrucción Pública.

Ferrás.—Niega su voto al dictamen de minoría. Dice que los maestros deben sufrir también rebajas como todos los empleados públicos. Sostiene que los maestros están bien pagados y que tienen tres meses de vacaciones que no los tienen otros buenos servidores de país.

Dice que las escuelas no son más que paseos, tocando y vagabundeadas. Si los muchachos aprendieran siquiera las cuatro reglas, yo daría mi voto a ese dictamen. Yo espero que se me vengan encima todos los inspectores y maestros, pero yo he de ser franco.

Soley.—Por falta de expresión mía no me complace el dictamen de la Cartera de Instrucción Pública. Solicito al señor Ferrás que no toque a los maestros, pues se expone a que se vengan una racha de discursos que impedirán la marcha de la discusión.

Gerrero.—Yo sé que el señor Ferrás entendió bien el asunto que discutimos, pues es un hombre que es bastante inteligente.

Me duele las expresiones que ha dado el señor Ferrás respecto a la escuela, palabra que yo caballeramente contesto de la manera más enfática.

Zeledón.—La Cartera de Instrucción Pública ha quedado un poco peor de como la discutimos. En vez de un 10 por ciento quedó un 11 1/2 %.

Perla.—Dice las palabras del señor Ferrás, pero ese mal servicio de maestros se debe a la mala retribución de esos servidores.

Respecto al señor Monge dice que él se limita a cumplir su deber tal cual se lo dicta su conciencia.

Montero Barrantes.—Refiere una historia de su juventud para demostrar su aversión por el militarismo. Formula una moción a fin de que se les aumente a los músicos de banda sus exigentes sueldos. A la policía quiere se le dé lo menos \$ 100 mensuales.

La policía debe andar mejor vestida, no por ella, sino por el país. No es de parecer que se supriman los cuarteles. Nuestro país no está preparado para esas reformas.

Aragón.—Da lectura a una parte de su dictamen. En mis partidas caben muy bien aumentos de sueldos a la policía y a las bandas. Bien es cierto que la policía debiera ser mejor vista, pero ante todo debemos pensar en la situación del país. Dice que el señor Montero B. en sesiones pasadas le negó su voto a su dictamen por cuanto este conservaba la entrada de la Fábrica Nacional de Licores. Debo manifestar que esa supresión sería imposible llevarla a cabo sin perjuicio del Presupuesto.

Monge.—Yo sé que no tengo amigos en la prensa. No quiero que tomen un incidente con el señor Zeledón. Debo declarar que tengo un gran cariño y estimación por el señor Zeledón. Así aclaro las palabras del señor Zeledón.

Trejos.—Dice que sus maestros ganaban sueldos muy raquíticos. No los ganaban tan elevados como los ganan hoy y sin embargo instruían. Yo insto a los diputados para que me digan qué sueldo ganaba el Divino Maestro. Dice que votará el dictamen de minoría en la inteligencia de que en la discusión en detalle se hagan algunas reformas.

Saborío (Adm).—Con un propósito salvador debemos recurrir a todos los empleados públicos, desde diputados hasta los maestros.

Mayorga R.—Voy a votar por el dictamen de minoría, pero haciendo constar que me reservo el derecho de hacerle reformas en discusión detallada.

Puesto a votación el dictamen de minoría, resultó aprobada en primer debate, y para segundo se señala la sesión del lunes próximo.

Se levantó la sesión a las 17 h. 50 m.

LITIASIS Y MAL DE PIEDRA

Maravillosa cura de enfermedad de riñones. Prueba concluyente en 24 horas.

Por fin se ha descubierto un remedio que da casi inmediato alivio en los dolores de forma de enfermedad de riñones, y efectúa una cura cierta en prácticamente todos los casos de reumatismo, gota, cólica, lumbago, mal de piedra, litiasis y hasta la terrible albuminuria. Este remedio, que consiste en las Píldoras de «De Witt» para los Riñones y Vejiga, mediante su licitación en el estómago forma una solución antipática que lava los riñones y vejiga, y los restituye a su actividad normal saludable para expulsar las impurezas de la sangre fuera del sistema. Estas impurezas en la forma del ácido úrico, si se permite que se acumulen en la sangre, causan dolores reumáticos e hidrópicos, dolores de espalda, estroñamiento, debilidad y abatimiento, todos aquellos síntomas que con el tiempo toman el carácter de las formas más graves y fatales de la enfermedad de los riñones.

Las Píldoras de «De Witt» para los Riñones y Vejiga constituyen el remedio moderno más eficaz y seguro para todas las enfermedades de los riñones y vejiga. Es en extremo imprudente no atender a síntomas que en sí constituyen una amenaza de enfermedades dolorosas y fatales. En 24 horas las Píldoras de «De Witt» para los Riñones y Vejiga alivian el dolor, y un color azul en la orina prueba que han pasado totalmente por los riñones y vejiga. Estas píldoras constituyen el remedio más seguro de la Naturaleza, y en muy pocas ocasiones dejan de efectuar una cura completa.

Las Píldoras de «De Witt» para los Riñones y Vejiga sólo se venden en cajas blancas impresas en azul y oro, con sello de lares azul en la botella. Trátense durante un período razonable y quedarán convencidos del beneficio resultante. Puede estar seguro que se obtendrán las legítimas Píldoras de «De Witt» de los señores Hermann y Zeledón.

San José, Costa Rica

SOCIEDAD ANONIMA FIAT

Fábrica Italiana de Automóviles Torino

LOS MEJORES DEL MUNDO

Automóviles • Camiones • Aeroplanos
Tractores Agrícolas
Motores marinos de toda potencialidad

Agentes Exclusivos para Costa Rica: SCAGLIETTI HERMANOS

Desde París

Flammarión y el cinematógrafo

La entusiasta propaganda que durante largos años viene sosteniendo el ilustre astrónomo francés va dando sus resultados. Flammarión ha encontrado, por fin, el complemento que más debía ayudarle en sus divulgaciones entre la masa popular, a la que ha querido estimular en el amor al estudio de la astronomía. El «ciné» es el mejor estimulante, más eficaz que una conferencia o un libro. Inspirándose en las doctrinas de propaganda de Flammarión, un francés estudioso y de ingenio, Luis Forest, ha ideado una película, cuyo título, «Los misterios del cielo», señala un nuevo rumbo en el camino del «ciné».

Esta película, que acaba de estrenarse en París, es la de una serie que hombres meritorios se preparan a lanzar al público para combatir esos «films» de aventuras y en episodios, verdadero germen embrutecedor de la masa popular.

En «Los misterios del cielo» vemos demostrado claramente, magníficamente, todo el sistema planetario. Ante nosotros desfilan los astros, pasa la luna y las estrellas, vemos el sol, imponente y magnífico.

Los paisajes de Marte, los fríos cántares de la Luna nos son revelados magistralmente, dándonos la sensación de encontrarnos ante una realidad imposible.

Porque, justamente, el gran mérito de esa película es que, siendo puramente científica, ha sido confeccionada sin que tenga para el público la aridez de una conferencia técnica. Lo científico y lo agradable, mezclado con lo anecdótico de la historia de la Astronomía, despiertan el más vivo interés, como no lo han conseguido aún los cuatrocientos episodios de la más rocambolesca de las películas.

Finalmente, desfilan ante el público los más célebres Observatorios; nos damos cuenta del esfuerzo del hombre para descubrir el misterio del cielo desde que la mente humana empezó a ser consciente.

La Ciencia, la Historia, la anécdota. He aquí lo que gracias a un hombre entusiasta, Forest, secundado por Flammarión y otros sabios y artistas, puede ser útil y agradable al mismo tiempo.

Los aplausos y el interés con que el público ha respondido a estos nobles esfuerzos van a señalar una nueva era para el porvenir del arte del «ciné».

A pesar de los esfuerzos de los conservadores del embrutecimiento público con las películas de crímenes, ladrones y aventuras, ha llegado ya el momento en que la masa del público empieza a despertar del letargo inconsciente en que la sumieron.

Con «Los misterios del cielo» se nos presenta un cambio radical que merece capítulo aparte.

Es la mejor prueba que ha podido salir de Francia para demostrar que «migrés» las miríficas propagandas que nos llegan de Yankilandia, es la vieja Europa la que va, como siempre, a la vanguardia de la civilización.

ANGEL DANT

Antes de hacer sus compras, visite nuestros ANUNCIOS ECONOMICOS. Lea Todos los días hay nuevos.

CLINICA INFANTIL

Se pone en conocimiento del público que la CLINICA INFANTIL ha abierto sus servicios para los niños pobres menores de siete años y para las mujeres durante el embarazo y la lactancia.

HORAS DE CONSULTA en el Departamento Sanitario Escolar (ESQUINA OPUESTA A LA BOTICA FRANCESA)

De 9 a 10 y de 15 a 16 horas

Diario, (excepto Sábados, Domingos y días feriados)

MEDICOS ENCARGADOS DEL SERVICIO:
Dr. Roberto Fonseca Calvo -- Dr. Francisco A. Segreda

Se usa con gran éxito en los Estados Unidos y muchos países extranjeros la máquina de LAVAR ROPA

Deberá estar en el hogar, pues es la que instala Economía, Descanso e Independencia cuando no hay lavandera, y gusto en la limpieza de la ropa.

Las Demostraciones NO CUESTAN NADA

EL MUSEO COMERCIAL AGENTES DISTRIBUIDORES APARTADO 636 TELEFONO 825

Manuel Astúa Aguilar ha muerto

Sus hermanos José Astúa Aguilar y Carolina de Astúa Aguilar, Marías E. Campos y Julia Astúa de Campos, Gabriel Carrillo y María Astúa de Carrillo, sus sobrinos y demás familia participan a U. d. su pena y le manifiestan que a las 10.30 h. de hoy serán conducidos los restos de su querido al Cementerio, después de las oficinas religiosas que se verificarán en la Iglesia de la Merced.

San José, 18 de Febrero de 1921.

JESUS PAEZ HA MUERTO

Su esposa Rafaela Ulloa de Páez, sus hijos Jesús y Elina de Páez, Víctor y Amparo de Páez, Clotilde y Angélica de Páez, Abel, Antonio, Claudia y Otilia de Castro, Pacifica, Elisa, Juan Luis y Juan Felipe Páez Ulloa, y demás familia, piden por la pena de comunicarlo a sus amistades y les ruegan asistir a las exequias que tendrán lugar hoy a las 10.30 horas en la Iglesia de la Soledad, y acompañar luego los restos al Cementerio General.

San José, Febrero 18 de 1921.

(NO HABRÁ INVITACIONES PERSONALES)

Los Consejos de Ministros se seguirán celebrando en la Casa Presidencial

Los Consejos corrientes de Ministros, que antes se celebraban en el Ministerio de Relaciones Exteriores a las 16 horas, se seguirán celebrando, según informamos en su oportunidad, a las 13 horas en la Casa de Centro América, en cuyo Salón Rojo se efectuó ayer por primera vez el Consejo de Ministros a la hora mencionada.

Movimiento Diario

Nacimientos
Antonia, de Juan Aguilar y Zeila María.
José Antonio, de José Araya y Luisa Edmarte.
Josefina, de Arturo Barrientos y Arabela Araya.

Defunciones
Francisco Ortiz, 67 años, San José.
Eulogio Jiménez, 58 años, San José.
José Campos, 55 años, San José.
José Antonio Araya, 4 días, San José.
Antonia Aguilar, San José.

Salidas de correos
—El lunes próximo, a las 8 horas, se despachará correspondencia para Estados Unidos y Europa, vía Nueva York, por el vapor «Pastores».
—El 22 de los corrientes, a las 8 horas, se efectuará despacho de correspondencia para las demás Repúblicas de la América Central, por el vapor «Barina».

Marítimas
Límon, 17 de febrero.—Hoy a las 8 y 30 h. ancló procedente de Cartagena con 1 día 16 horas de travesía, consiguado a R. Smith, el vapor holandés «Jan Vannassas» de 2081 toneladas. Capitán Hlok con 28 tripulantes, pasajeros: W. H. Vernon, Carlos Longales y señora, Alberto Sanders y señora, Bertolio Schafer y señora, Joaquín de Irazabal, Porgest Emico, José Poch, Jean Ruber, Emilio Coll, Ernest A. Enolle y Fausto Acostas, 11 en tránsito; carga general. Correspondencia 3 sacos 1 paquete.

Al rededor del fallo del Juez Serrano...

(Viene de la 1ª pág.)

Sus manos, que redactaron un documento apreciable en los fastos de nuestra historia judicial, son tan puras como las de aquellos que han puesto reparos a su actitud, y más aún, ya que han tenido la suerte de no tocar nunca las inmundicias de la política, sino las santidades de la ley y de la justicia.

JUSTOS

NOTA DE LA REDACCION.—En la acción judicial entablada ante los tribunales comunes por don Guillermo Steinworth contra el Banco Internacional de Costa Rica, el señor Juez Segundo Civil de la provincia de San José Licdo. don Guillermo Serrano, dictó un fallo que reproducimos en este diario, cuya trascendencia es notoria. Sienta la sentencia del Juez Civil la conclusión de que la llamada Ley de Nulidades votada no hace mucho por el Soberano Congreso es inconstitucional. Alrededor de esta tesis, diversos órganos de la prensa nacional han tejido opiniones: a nadie se escapa el alcance del asunto, para cuyo esclarecimiento el DIARIO DEL COMERCIO brinda sus columnas a quienes, con competencia y conocimientos, quieran abordarlo, no guiando al periódico otro interés que el de que se haga luz completa y se defina el problema en el más estricto sentido de justicia, así como el de brindar a sus numerosos lectores amplia información acerca de este tópico de interés general.

LA VENCEDORA FABRICA DE JABONES DE TODAS CLASES

MONTADO CON TODAS LAS MEJORES MODERNAS

Ofrece a todo el comercio de la República, las mejores clases de jabón y los precios más económicos.

Pida nuestro Jabón Vetado marca «Victorias», que es mejor que todas las clases similares importadas y mucho más barato.

Administrador, CARLOS SOLER.

Apartado 1054 SAN JOSE Teléfono 123

EXTENSO Y VARIADO SURTIDO en Tazas para Café - Platos hondos y extendidos - Artículos de Hierro Enlozado

Precios Especiales en ventas de Por MAYOR

La India

Tomás Fernández & Hno. Apart. 614

«LA GEISIA» GRALT & Hnos.

CONFITERIA Y PASTELERIA GRAN SURTIDO DE CONSERVAS Y LICORES

Manuel Astúa Aguilar ha muerto

Sus hermanos José Astúa Aguilar y Carolina de Astúa Aguilar, Marías E. Campos y Julia Astúa de Campos, Gabriel Carrillo y María Astúa de Carrillo, sus sobrinos y demás familia participan a U. d. su pena y le manifiestan que a las 10.30 h. de hoy serán conducidos los restos de su querido al Cementerio, después de las oficinas religiosas que se verificarán en la Iglesia de la Merced.

San José, 18 de Febrero de 1921.

JESUS PAEZ HA MUERTO

Su esposa Rafaela Ulloa de Páez, sus hijos Jesús y Elina de Páez, Víctor y Amparo de Páez, Clotilde y Angélica de Páez, Abel, Antonio, Claudia y Otilia de Castro, Pacifica, Elisa, Juan Luis y Juan Felipe Páez Ulloa, y demás familia, piden por la pena de comunicarlo a sus amistades y les ruegan asistir a las exequias que tendrán lugar hoy a las 10.30 horas en la Iglesia de la Soledad, y acompañar luego los restos al Cementerio General.

San José, Febrero 18 de 1921.

(NO HABRÁ INVITACIONES PERSONALES)

Los Consejos de Ministros se seguirán celebrando en la Casa Presidencial

Los Consejos corrientes de Ministros, que antes se celebraban en el Ministerio de Relaciones Exteriores a las 16 horas, se seguirán celebrando, según informamos en su oportunidad, a las 13 horas en la Casa de Centro América, en cuyo Salón Rojo se efectuó ayer por primera vez el Consejo de Ministros a la hora mencionada.

Movimiento Diario

Nacimientos
Antonia, de Juan Aguilar y Zeila María.
José Antonio, de José Araya y Luisa Edmarte.
Josefina, de Arturo Barrientos y Arabela Araya.

Defunciones
Francisco Ortiz, 67 años, San José.
Eulogio Jiménez, 58 años, San José.
José Campos, 55 años, San José.
José Antonio Araya, 4 días, San José.
Antonia Aguilar, San José.

Salidas de correos
—El lunes próximo, a las 8 horas, se despachará correspondencia para Estados Unidos y Europa, vía Nueva York, por el vapor «Pastores».
—El 22 de los corrientes, a las 8 horas, se efectuará despacho de correspondencia para las demás Repúblicas de la América Central, por el vapor «Barina».

Marítimas
Límon, 17 de febrero.—Hoy a las 8 y 30 h. ancló procedente de Cartagena con 1 día 16 horas de travesía, consiguado a R. Smith, el vapor holandés «Jan Vannassas» de 2081 toneladas. Capitán Hlok con 28 tripulantes, pasajeros: W. H. Vernon, Carlos Longales y señora, Alberto Sanders y señora, Bertolio Schafer y señora, Joaquín de Irazabal, Porgest Emico, José Poch, Jean Ruber, Emilio Coll, Ernest A. Enolle y Fausto Acostas, 11 en tránsito; carga general. Correspondencia 3 sacos 1 paquete.

CLINICA INFANTIL

Se pone en conocimiento del público que la CLINICA INFANTIL ha abierto sus servicios para los niños pobres menores de siete años y para las mujeres durante el embarazo y la lactancia.

HORAS DE CONSULTA en el Departamento Sanitario Escolar (ESQUINA OPUESTA A LA BOTICA FRANCESA)

De 9 a 10 y de 15 a 16 horas

Diario, (excepto Sábados, Domingos y días feriados)

MEDICOS ENCARGADOS DEL SERVICIO:
Dr. Roberto Fonseca Calvo -- Dr. Francisco A. Segreda

Se usa con gran éxito en los Estados Unidos y muchos países extranjeros la máquina de LAVAR ROPA

Deberá estar en el hogar, pues es la que instala Economía, Descanso e Independencia cuando no hay lavandera, y gusto en la limpieza de la ropa.

Las Demostraciones NO CUESTAN NADA

EL MUSEO COMERCIAL AGENTES DISTRIBUIDORES APARTADO 636 TELEFONO 825

«LA GEISIA» GRALT & Hnos.

CONFITERIA Y PASTELERIA GRAN SURTIDO DE CONSERVAS Y LICORES

VIDA SOCIAL

Próximas bodas
Mañana sábado se efectuará en Agua Caliente (Cartago), a las 20 horas, la ceremonia matrimonial del activo joven don Jorge Víctor Castro con la virtuosa señorita Rita Pacheco T.

El Presbítero don Mariano Zúñiga impartirá la bendición nupcial; y serán padrinos don Leonidas Pacheco y doña Elena D. de Tinoco; don Rafael Coronado y doña Catalina de Rawson; don Luis Demetrio Tinoco y doña Felicia de Pacheco; don Ricardo Tinoco y doña Cristina de Guindán; don Claudio Pacheco y la señorita Marta Castro R., don Longino Soto y la señorita Chalina Castro; don Hernán Castro R. y la señora doña Carmen de Soto; don Roberto Collado y la señorita Ayda Goyenaga.

Una vida venturosa y llena de agradables sorpresas nos es grato desear a los jóvenes cónyuges.

LA CABAÑA

Acaba de recibir los famosos vinos de mesa BARBERA, MARSALA, VERMOUTH, CINZANO y CHIANTI

GRAN EXISTENCIA DE ADARIBOTES en general

Órdenes al Teléfono N° 744

Ojal se alquilen los años de La Cabaña

ROMULO TOVAR

Abogado y Notario

OFICINA: Licenciado don Carlos Brenes Ortiz

El Dr. M. J. Zeledón Alvarado

MEDICO-CIRUJANO

ha trasladado su oficina y su residencia 150 varas al oeste de la Botica Franc. sa.

Enfermedades ven. ras - Paludismo - Enfermedades internas

SERVICIO CONTINUO DE DIA Y NOCHE

JOSE CHENG APUY & Cia.

Almacén de Primera Clase

EL MAS ANTIGUO DE PUNTARENAS

TEATRO MODERNO - Viernes 18 Febrero

NORMAN TALMADGE en la gran obra

Por Derecho de Conquista

SABADO 19.—¿Puede alguna muchacha estar segura?

TEATRO AMERICA - Viernes 18 Febrero

REPRISÉ!! Por última vez y a gran petición

El Enigmático Caso de Miss Pocker

TEATRO TREBOL - Viernes 18 de Febrero

Precios Popul. res!! -- FRANCESCA BERTINI en

ORGULLO

Luneta o Butaca: 0-50